

南部片富士湖だより

No. 140 平成30年1月24日 発行

北上川ダム統合管理事務所 管理第二課

〒020-0123

盛岡市下厨川字四十四田1番地

TEL 019-643-7972

FAX 019-643-7976

第14回 水源地子ども交流会

「冬の自然観察と雪遊び」開催されました



平成30年1月12日(金)に国立岩手山青少年交流の家において、四十四田ダム水源地地域ビジョン推進会議主催による「第14回水源地子ども交流会(冬の自然観察と雪遊び)」が開催され、四十四田ダム水源地域(盛岡市・滝沢市・八幡平市)の小学生11名(計20名)が参加しました。



水源地域についての学習



自己紹介



じゃんけん列車ゲーム



「皆の住んでいるところは？」地図で確認

開会式では水源地域についてのお話があり、皆の住んでいる地域から流れてきた雪解け水は、北上川を経て四十四田ダムに流れついていることや、ダムによって洪水などから守られていることを学びました。子どもたちは色々な意見を出し合いながら熱心に話を聞いていました。その後も室内において、自己紹介やミニゲームをして楽しみました。

次に、外に出て施設内の林を散策し、雪についての動物の足跡を探したり、何の足跡でどの方向に行ったのかを皆で考えたりしました。子ども達はさまざまな発見をしながら自然について学んでいました。



何かみつかったのかな？



ウサギの足跡発見



ウサギは近くに隠れていないかな？



古民家の軒下にたっさんのつらら

昼食の後はそりで雪遊びをしました。チューブ型のそりやゴムボートなどいろいろなものが用意され、子どもたちはそれぞれに好きなものに乗ってそり遊びを楽しみました。1人で滑ったり皆で滑ったりと子どもたちは「もう終わりだよ」と言われるまで何度も何度も滑っていました。

閉会式で子どもたちは、「動物の足跡を発見して楽しかった。」「いろいろな人と遊べて楽しかった。また参加したい」と感想を述べていました。



バナナボートでそり遊び



誰が1番遠くまで滑れるかな？



みんな楽しく滑りました♪



記念撮影



南部片富士湖ものしり館アンケート結果発表

集計期間H29. 1. 1～H29. 12 . 31

ものしり館の入り口に設置しているアンケート用紙に記入していただいたものを集計し、結果をまとめました。アンケートにご協力いただきました80名の皆さん、ありがとうございました。

Q. 年齢は？

10代と60代が最も多い結果となりました！4歳から80代の方まで記入してくれました。

Q. どこから来ましたか？

近隣市町村にお住まいの方やダムカードを集めに岡山県や高知県など遠くからも来てくれました。春に行われたさくら放流や、さくらまつりに来たという回答もありました。

Q. ものしり館では何が良かったですか？

わずかの差で5大ダム映像と北上川流域マップが1位となりました！紹介映像が長すぎず最後まで見れて良かったといった意見もありました。



5大ダム映像と北上川流域マップ

ほかにもご意見・ご感想をいただきました

- ★ ダムめぐりは去年からはじめました。これからも他のダムを色々見てまわりたいと思っています。
- ★ 2017年のダムカードに感激です。
- ★ 子どもの頃ここは遊び場だったので懐かしく思います。桜の時期は毎年来ています。
- ★ さくら放流はとても楽しく大迫力でした。
- ★ 写真コンクールをもっとやった方がいいと思います。
- ★ もう少し四十四田ダムをピックアップした(推した)歴史とかがわかる展示？情報？があると楽しい。ダムを作っているときの資料映像が見れる！とか。
- ★ 自然環境、ダムの役割、ダム周辺の昆虫など孫を連れてきて教えたいと思いました。
- ★ 休憩所もトイレもきれいに清掃されていて良かったです。



ご記入いただいたアンケートは今後の施設運営のために役立たせていただきます。ご協力ありがとうございました。

松園子ども観察園をきれいにする会からのお知らせ

～雪あそび みんなでアイスクリームづくり～ 参加者募集！！

日時：平成30年2月4日(日) 午前10時～11時30分

集合場所：松園子ども自然観察園 東のひろば

参加費：ひとり50円(保険料等として)

詳細は下記までお問い合わせ下さい

問合せ先：松園子ども観察園をきれいにする会

池田さん 019-662-4080 小林さん 019-662-6162



白鳥が遊びにきました

白鳥の飛来地である高松の池が近くにあるということもあって、時々白鳥が南部片富士湖にも遊びに来ます。巡視の時に職員が撮影してくれました(^^)／



四十四田ダムの水質 (12月13日採水)

●水温 3.6℃ ●PH 7.6

●COD 1.2 mg/l ●ヒ素 なし

(水質悪化の指標：3以上)

今回の調査でも異常はありませんでした



～編集後記～

水源地子ども交流会に行ってきました。自然観察会では子どもに負けじと足跡を観察してきました。後日、自宅の周辺に猫らしき動物の足跡がついていたのを発見し、思わずどこから来たのか、どこへ向かったのかをまじまじと観察してしまいました。

今年も片富士湖だよりでたくさんの情報を伝えられるよう頑張ります。どうぞよろしくお願ひします。(内)